

# **LOS COLORES DE LOS BASTONES QUE UTILIZAN LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD VISUAL**

## **El bastón Blanco**

Es un apoyo que ayuda a las personas con discapacidad visual para moverse por su entorno, al mismo tiempo les identifica y permite que otras personas puedan ayudarles cuando lo necesiten. Durante el periodo de la segunda guerra mundial se especializo su uso y pasó de ser un mero identificador a ser un elemento clave en la movilidad de estas personas. George Benham, el presidente de Club de Leones de Illinois propuso la utilización de un bastón blanco con la última sección roja por parte de las personas con discapacidad visual grave o ceguera. Y así fue como se generalizó este símbolo que hoy en día es conocido en todo el mundo.

## **El bastón blanco y rojo.**

La Federación Mundial de Sordociegos (World Federation of the Deafblind-WFDB) ha establecido el identificar el bastón con los colores rojo y blanco a las personas con sordoceguera. En España empieza a conocerse en el año 2016 gracias a la iniciativa de La ONCE, a través de su Fundación para la Atención de las Personas con Sordoceguera (FOAPS), en colaboración con la Federación de Asociaciones de Personas Sordociegas de España (FASOCIDE) y la Asociación Española de Familias de Personas con Sordoceguera (APASCIDE). No existen unas directrices exactas de cómo deben ser estos bastones, pero en el caso español se prefiere que el tramo final (el que va pegado al suelo) sea blanco y luego se vaya alternando el rojo y el blanco. Gracias a esta combinación de colores en el bastón la gente podrá identificar a la persona con sordoceguera y ayudarle teniendo en cuenta sus circunstancias ya que no es lo mismo no ver que no ver ni oír. La ayuda es diferente.

## **El bastón verde**

Su aparición comenzó en América latina en 1998, gracias a la Prof. Perla Catherine Mayo, Presidenta de la Fundación El derecho a Ver y Directora del Centro de Baja Visión. Argentina/ Uruguay. En el 2002 en Argentina la Ley 25.682 estableció el uso del bastón verde, como instrumento de orientación y movilidad para las personas con baja visión. Su función, por lo tanto, es identificar a la persona que tiene baja visión, aquella que tiene entre 1/3 y un 1/10 de la visión normal o un campo visual igual o menor de 20° (lo normal es 180°) hechas todas las correcciones posibles.

## **El bastón amarillo**

El caso del bastón amarillo es peculiar puesto que en algunos países se utiliza como sustituto del blanco y en otros, como en Latinoamérica, del verde.

*En Estados Unidos no han acogido estas representaciones de los colores de bastones*